



JOSÉ MANUEL RUIZ TAGLE
EN DEFENSA DE
LA TELETÓN

Artesanos de
Futrono optan por
la capacitación

Dirigenta cuenta
planes del grupo R-3

Promueven las
ventajas del buen
manejo del bosque

Especies nativas son
una oportunidad R-4



Diario austral

Domingo
30 de noviembre de 2014

\$ 450

Valdivia / Chile
Año XXXIII / N° 11.622

www.australdelosrios.cl

REGIÓN DE LOS RÍOS

Desolación entre funcionarios que laboraban en Casa Furniel

Reubicados. Ocho instituciones públicas funcionaban en el recinto patrimonial incendiado y perdieron todo su material.

Trabajadores y vecinos de Río Bueno están impactados por magnitud del daño sufrido por centenario inmueble.

Efectivos de la PDI encontraron botella de vidrio entre los escombros y presumen que contenía algún combustible. Pág. 5



Primera corralera en el rodeo de Valdivia

Deportes. Constanza Ochoa de San José destacó en el provincial. Pág. 23

Los Ríos logra 24 medallas en Juegos de La Araucanía

Deportes. Jóvenes traen 5 oros, 8 platas y 11 preseas de bronce. Pág. 24

AUTORIDADES GANARON 7-1 A PERIODISTAS EN PARTIDO POR LA TELETÓN

Actividad de fútbolcalle fue una de las más aplaudidas en la jornada solidaria, realizada ayer en Valdivia. Pág. 4

UF HOY: \$ 24.553,70
UTM: \$ 42.770

DÓLAR COMPRADOR: \$ 602
DÓLAR VENDEDOR: \$ 618

SANTORAL hoy:
ANDREA/ANDRÉS

EL TIEMPO
VALDIVIA

MÁX: 19°
MÍN: 4°

SUSCRIPCIONES:
(2)242205 / (2)242215



UN INNOVADOR PROYECTO PARA VALDIVIA
Oficinas desde 32m2 hasta 760m2

www.patagonoffice.cl

paseoLibertad
Un proyecto de Patagon Office

PATAGONLAND
INVESTMENT



Libertad esq. Independencia
ventas@patagonland.cl
www.patagonoffice.cl
(63) 222 7185
(9) 5412 9329

Valdivia se transformará en capital de la acústica durante tres días

AGENDA. Expertos internacionales y cerca de 250 personas participarán en el IX Congreso Iberoamericano que por segunda vez se realizará en Chile. Las actividades comenzarán mañana.

Daniel Navarrete Alvear
dnavarrete@australvaldivia.cl

Desde mañana y hasta el miércoles, en el Centro de Convenciones del Hotel Dreams, se realizará el IX Congreso Iberoamericano de Acústica FIA. La actividad biennial, iniciada en 1998, tuvo su primera versión en Chile el 2006 con sede en Santiago. Y ahora, las actividades serán en la capital de Los Ríos bajo la organización de la Sociedad Chilena de Acústica, el Instituto de Acústica y la Escuela de Ingeniería Civil Acústica de la Universidad Austral de Chile.

"Esperamos que sea una ocasión fructífera de intercambio de conocimientos y creación de redes", dice Jorge Arenas, director del instituto. El congreso reunirá a cerca de 250 participantes en actividades de difusión académica, intercambio de experiencias y promoción de lo último disponible en tecnología vinculada al desarrollo de la acústica. El temario será amplio y durante tres días se analizarán



EL CONGRESO SE REALIZARÁ POR SEGUNDA VEZ EN CHILE. EL 2006 LA SEDE FUE SANTIAGO.

investigaciones relacionadas, por ejemplo, con la acústica ambiental, en edificación y subacuática y ultrasonido.

DESTACADOS

Además, participarán cinco expertos internacionales: José Luis Bento (Universidad Técnica de Lisboa, Portugal), Ricardo Bus-

tism (Virginia Tech, Estados Unidos), Christian Feuillade (Pontificia Universidad Católica de Chile), Samir N.Y. Gerges (Instituto Santa Catarina, Brasil), María Machimbarrena (Universidad de Valladolid, España); y Andrés Mayo (presidente del Audio Engineering Society). "La gran trayectoria que tiene la

Universidad Austral de Chile en el área de acústica es reconocida a nivel internacional y por eso es casi natural pensar que este tipo de congresos se hagan en nuestra ciudad, con todos los desafíos que eso implica", explica Enrique Suárez, vicepresidente de la comisión organizadora.

Las actividades del congreso comenzarán a las 8.30 horas de mañana. La inauguración será a las 15 horas con la participación de Jorge Arenas (presidente del IX Congreso FIA), Jorge Patricio (presidente del Consejo Directivo de FIA) y el rector Uach, Óscar Galindo. La jornada será amenizada por el Ballet Folclórico de la Universidad Austral de Chile. El programa general también considera un seminario de acústica ambiental, realizado en conjunto con el Ministerio del Medio Ambiente; y un simposio de la Asociación de Ingenieros de Audio Profesional.

Y mañana, a las 19.30 horas, en el Aula Magna Uach se presentará la artista mapuche Beatriz Pichí Malen. El concierto será gratuito, pero con cupos limitados. Hay invitaciones disponibles para los socios del Club de Lectores y también se pueden retirar en la oficina de Relaciones Públicas Uach, en la oficina de Vinculación con el Medio (Yungay 800) y en la Facultad de Ciencias de la Ingeniería en el Campus Miraflores.



LOS FUNCIONARIOS DEL SERVICIO.

Con homenajes celebraron los 87 años del Ministerio de Educación

Con un homenaje por los 40 años de servicio de Ercira Avendaño y Rosalba Aguilar (funcionarias del departamento provincial de Valdivia) y una jornada recreacional, los funcionarios del Ministerio de Educación en la región de Los Ríos celebraron 87° aniversario de la institución. La ceremonia fue encabezada por la seremi de educación Erna Guerra, quien valoró los avances del servicio en sus ocho décadas de historia. "Estamos en un momento histórico, con la Reforma Educativa, donde todos somos protagonistas de esta historia que se está tejiendo, como es asegurar, una educación de calidad, equitativa e inclusiva, como un derecho social desde la sala cuna a la educación superior", dijo.



Colun logra primer lugar en importante reconocimiento ACHS

La Cooperativa fue elegida dentro de 400 compañías en la Categoría Grandes Empresas, logrando ser la número uno del país.

La Cooperativa Agrícola y Lechera de La Unión Ltda., COLUN, fue la compañía ganadora, dentro de seis finalistas, en la Categoría Grandes Empresas del Premio Anual de Seguridad y Salud en el Trabajo 2014, organizado por la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS). El galardón busca reconocer a aquellas compañías que han logrado resultados concretos en sus indicadores de seguridad y salud con los consiguientes beneficios para sus trabajadores, y que han sido capaces de instaurar una cultura preventiva al interior de su organización.

Colun fue distinguida en una actividad desarrollada el pasado 24 de noviembre en el centro de eventos Espacio Riesgo, que contó con la presencia de autoridades, gremios empresariales, compañías invitadas y prensa. El acucioso proceso de selección fue efectuado por la reconocida Fundación Carlos Vial Espantoso.

"Este reconocimiento es un honor y un incentivo para continuar con

nuestros esfuerzos por instaurar y mantener una sólida cultura de la prevención. Para COLUN, la protección de la vida y la salud de las personas, la creación de lugares de trabajos sanos y seguros, la contribución a la calidad de vida de las familias de nuestros trabajadores es algo prioritario y parte de nuestro quehacer. Esto nos motiva y energiza para seguir en este desafiante camino", comentó Lionel Mancilla, Gerente General de COLUN.

En el marco de la ceremonia, Colun expuso con orgullo el resultado de sus positivas tasas en seguridad y políticas internas, así como las capacitaciones dirigidas, no sólo a sus empleados, sino que también a sus familias y contratistas que participan en la operación diaria de la cooperativa.

Asimismo, el presidente de la ACHS, Fernán Gazmuri, destacó que las buenas prácticas que hoy se premian, son el reflejo que nuestro país avanza hacia la creación de una real cultura de

seguridad: "Estamos confiados en que vamos en la dirección correcta junto a empresas, ejecutivos y trabajadores unidos y comprometidos en el diseño de estrategias destinadas a proteger la vida de quienes trabajan en sus organizaciones y, complementariamente, fortalecer sus índices de productividad".

Por su parte, la gerente de personas & Relaciones Institucionales de COLUN, Mónica Vargas, expresó que "es un orgullo obtener esta máxima distinción en un ámbito tan estratégico, relevante y noble como es la seguridad y salud ocupacional de nuestros colaboradores. Para COLUN la seguridad es un valor compartido, que se ha traducido en alcanzar indicadores de excelencia a nivel nacional y que se sustentan en el compromiso y trabajo en equipo de todos. Agradecemos a la ACHS por su constante apoyo a nuestra gestión".



Augusto Grob Presidente de Colun junto a Fernán Gazmuri, presidente de la ACHS y Lionel Mancilla Gerente General de Colun junto a Marcos Barraza, subsecretario de Previsión Social.



Istvan Turcsanyi, Agente Regional XIV en ACHS; Mónica Vargas, Gerente de Personas y Relaciones Institucionales de Colun; Victor Riveros, director ACHS; Augusto Grob; Jaime Recordon, Gerente Técnico de Colun y Lionel Mancilla.